

AUFSÄTZE • ORIGINAL MANUSCRIPTS (Peer-reviewed)

- Nina B. Dähler, Ariel Bergamini, Michael Jutzi und Rolf Holderegger
- ▶ **Wie effektiv sind Schutzgebiete? Eine empirische Studie aus der Schweiz**
How effective are protected areas? An empirical study in Switzerland **225**
- Norbert R. Kowarsch und Peter Poschlod
- ▶ **Entwicklung der Bestände und der Populationsstruktur von *Trollius europaeus* im nördlichen Rothaargebirge innerhalb von 20 Jahren – eine Fallstudie im Hochsauerlandkreis**
Stock and population structure development of *Trollius europaeus* in the northern Rothaar Mountains within 20 years – A case study in the Hochsauerland district..... **231**
- Horst Wilkens
- ▶ **Die Aland-Elbe-Niederung im UNESCO-Biosphärenreservat „Flusslandschaft Elbe“: integrierter Natur- und Hochwasserschutz durch Wiederherstellung eines historischen großräumigen Retentionsraums**
The Aland-Elbe lowlands in the “Elbe River Landscape” UNESCO Biosphere Reserve: Combining nature conservation with flood protection by restoring an historic large-scale retention area..... **242**

GRÜNE REIHE • GREEN SERIES (Editor-/Peer-reviewed)

- Stefan Brunzel und Benjamin T. Hill
- ▶ **Standpunkt: Klimawandel und Natura 2000: zur nötigen Flexibilisierung der FFH-Richtlinie**
Position: Climate change and Natura 2000: On the necessity of building flexibility into the Habitats Directive **252**

RUBRIKEN • BACK MATTER

- ▶ **Neues aus dem Bundesamt für Naturschutz • News from BfN** **259**
- ▶ **Nationale Biodiversitätsstrategie • National Biodiversity Strategy** **260**
- ▶ **Nachrichten und Kommentare • News and Comments** **261**
- ▶ **Natur und Recht • Nature and the Law** **266**
- ▶ **Rezensionen • Reviews** **267**
- ▶ **Publikationen und Medien • Publications and Media** **268**
- ▶ **Vorschau auf Ausgabe 6-2022 • Upcoming Articles in Issue 6-2022** **269**
- ▶ **Impressum/Manuskripthinweise • Imprint/Instructions for Authors** **269**